

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

Madrid 22 de junio.

En vista de que, á pesar de las diferentes enmiendas presentadas á la ley de presupuestos, y de las distintas medidas acordadas y aconsejadas por los tenedores de la Deuda del Estado para que se aumentara la cantidad destinada á la amortizacion, no han producido efecto, el señor Cabezas, deseoso al ménos de que haya seguridad en el pago de los intereses de la Deuda, ha presentado una enmienda á la ley de presupuestos, en la cual se pide la organizacion de una junta compuesta de varias personas, entre ellas ocho banqueros nombrados por el gobierno, á la cual entregue el Tesoro semanalmente el importe de los intereses de la Deuda, el cual será depositado en un establecimiento de crédito, que pagará el 2 por 100 de interés por el depósito.

La junta, al vencimiento de cada semestre, se encargaria de abonar los intereses á los poseedores de títulos.

Una medida de esta índole, que envuelve desconfianza para el Tesoro, y que dudo mucho acepte el Gobierno, tranquilizaria sin duda á los acreedores por intereses de la Deuda, pero seria mucho mas provechosa al establecimiento de crédito, que recibiendo algunos centenares de millones en depósito, pudiera negociar con ellos en el término de seis meses, sin pagar mas que dos por ciento de interés.

Esta enmienda, sin embargo, parece que será objeto de animado debate en el Congreso, pero dudo que tenga otro resultado.

Terminada esta tarde la discusion de la totalidad del presupuesto de ingresos con un discurso del ministro de Hacienda, ha empezado la de los artículos, admitiendo la comision varias de las enmiendas que se habian presentado, entre ellas, una por la cual se considera calamidad pública para los efectos de la ley la séquia pertinaz.

La comision ha agregado esta misma tarde tres artículos al proyecto, por uno de los cuales se autoriza al Gobierno para que la cantidad que pague en el año económico próximo la provincia de Navarra por contribucion territorial, sea igual á la que ha satisfecho este año, y para que se vayan estableciendo con las modificaciones que exijan las condiciones especiales de aquella provincia, los demas impuestos ordinarios y extraordinarios que existen ó se aplican á las demás de la monarquía.

La comision de diputados encargada de gestionar para que no se aumente el derecho de introduccion al carbon extranjero, conferenciará mañana con el señor Cánovas del Castillo, acerca de los medios de llegar á una transaccion en este asunto, que es lo que quiere el presidente del Consejo.

La diferencia está ya en un dos por ciento, pues los productores no quieren bajar de 12 rs. por tonelada del derecho, y los consumidores solo llegan á 10 rs. por tonelada, ó sea el doble de lo que pagan en la actualidad.

Vuelve á darse por cierto que el señor Elduayen será nombrado gobernador del Banco de España.

El movimiento noticioso de estos dias viene siendo muy insignificante, efecto de la calma en que ha entrado la política hace ya algun tiempo. El presidente del Consejo de ministros, con su dolencia, ha contribuido mucho á la falta de actividad que se nota en la vida pública, pero próximo ya á su com-

pleto restablecimiento, los círculos políticos volverán á recobrar la animacion, aunque siempre en la medida, bien corta por cierto, que permite lo avanzado de la estacion.

Ha corrido el rumor de que se comenzaba á delinear la disidencia en las tiendas de los constitucionales, con motivo de la diferencia de apreciacion de la reforma llevada á efecto en el reglamento del Senado. Cuéntase que una fraccion de este partido no está conforme con la línea de conducta que se sigue y que aleja á sus hombres de la lucha diaria donde las ideas se difunden y se templan.

Los otros, por el contrario, no solo están satisfechos de su actitud, sino que pretenden ir mas allá y retraerse por completo. Los órganos de esta agrupacion desmienten el rumor, y aseguran que nunca ha habido mas union entre sus individuos.—P.

(«Provincias.»)

—Lemos en «La Correspondencia:»

«La Mañana» dice que las Cortes suspenderán sus tareas el 8 de julio y las reanudarán el primero de octubre. Segun nuestras noticias, no puede aun precisarse la fecha en que se suspenderán las sesiones, pues depende del curso que llevan los debates hasta que queden discutidos y aprobados los proyectos de ley pendientes; y respecto á la fecha en que se abrirá de nuevo el Parlamento, depende, en nuestro concepto, de las circunstancias.»

—Notablemente aliviado de su dolencia el señor Cánovas del Castillo, pudo ayer dar un paseo en carruaje, y desde mañana volverá á encargarse personalmente de la direccion de los negocios públicos.

—Dice «El Imparcial:»

«Segun nuestros informes, se están habilitando convenientemente las habitaciones del palacio de la Granja para que S. A. la princesa de Asturias pueda establecerse en él desde el momento en que Su Magestad el Rey emprenda su viaje á las provincias del litoral del Norte.»

—El diputado señor don Rafael Cabezas presentó ayer en el Congreso una enmienda al articulado de la ley de presupuestos de ingresos, por la que se pide el establecimiento de una junta de crédito público, la cual deberá entregar al Tesoro todas las semanas la parte alícuota de todos los créditos que en el presupuesto se destinan á los servicios de la Deuda.

—Bajo la presidencia del señor Castelar se reunieron ayer los diputados que se oponen al aumento de los derechos de introduccion de los carbones extranjeros habiéndose acordado que el señor Castelar conferencie con el señor Orovio, á fin de saber si la comision de presupuestos acepta la enmienda del señor Vicuña, en la que se pide que la hulla pague diez reales por tonelada, en vez de cinco, y el cock lo mismo que en la actualidad.

Esta tarde volverán á reunirse para adoptar el acuerdo conveniente, en vista de lo que conteste el señor marqués de Orovio.

—Dícese que el señor ministro de Hacienda, al contestar al señor Cabezas cuando este apoye la enmienda que en el Congreso tiene presentada, ofrecerá la presentacion en los primeros dias del segundo período legislativo de un nuevo proyecto de ley para el arreglo de la Deuda. Añádese que se ocupará tambien de las causas que, á su entender, producen el descenso de los valores públicos.

—Dice «La Política:»

«Informes fidedignos nos permiten desmentir la especie de que don Carlos de Borbon haya de regresar pronto á Francia.

La orden del gobierno francés espulsándole de aquel territorio no ha sido revocada, ni lo será ciertamente en mucho tiempo.»

—Anoche honraron con su presencia S. M. el rey y A. R. los salones de la quinta de los duques de Bailén, donde tuvo lugar una magnífica soirée, á la que asistieron las principales y mas bellas damas de la aristocracia madrileña y muchos hombres políticos importantes.

—El señor Paul y Angulo ha dirigido una carta á la «Patria» de Lima manifestando ser cierto que tuvo lugar un «meeting» en Guayaquil el 19 de abril próximo pasado, y que asistieron más de dos mil braceros y trabajadores, pero que el carácter anticlerical de la reunion no se lo dió el comunicante, el cual fué desterrado y llevado á bordo del «Orga» para impedir que se le hicieran manifestaciones de adhesion, segun dice la misma carta.

Madrid 23 de junio.

La comision que entiende en la proposicion de ley de propiedad literaria, se puso anoche de acuerdo ultimando el dictámen y fijando el derecho de propiedad de los autores, durante su vida y 80 años despues. Dicho dictámen se leerá probablemente el lunes y se discutirá la ley en esta legislatura.

(«Correspondencia.»)

—Dice un periódico que por el ministerio de la Guerra se ha mandado trasladar á la plaza de Mahon la residencia del brigadier Carmona.

—Mañana se reúne la junta directiva del partido moderado histórico para tratar de algunos asuntos relativos á la formacion de comités en las provincias.

—Se ha dispuesto que los maestros de instruccion primaria queden exentos del pago del habilitado, y que los derechos de habilitacion se incluyan en los gastos del material.

(«Imparcial.»)

Madrid 23 de junio.

La sesion celebrada esta tarde por el Senado ha ofrecido poco interés.

En el Congreso ha continuado la discusion del presupuesto de ingresos.

Se ha añadido á dicho presupuesto un artículo en virtud del cual una séquia pertinaz de dos años se considerará como calamidad pública para los efectos de la ley, y será causa para que se conceda moratoria en el pago de las contribuciones.

El «Centro telegráfico universal» ha recibido los siguientes despachos del extranjero:

«Constantinopla 21.—Van á salir para Widdin 12,000 hombres en la eventualidad de que los rusos penetren en Sérbia.

«El ejército de Suleiman-pachá continúa su victorioso avance por el interior del Montenegro.

Viena 21.—Austria está interesada y trabaja para que el Montenegro renuncie á la alianza con Rusia. Se ha dado orden á las tropas de Dalmacia para que estén preparadas, y á los jefes de las fronteras para que rechacen toda violacion del territorio austriaco por los turcos.

Todo el ejército ruso de Asia está delante de Kars.

Viena 22.—Un cuerpo de ejército turco está ya

dispuesto y pronto ocupará las fronteras helénicas.

Es segura la ruptura de hostilidades entre la Puerta y Grecia.

París 22.—El ejército que Inglaterra tiene dispuesto y que á primeros de octubre marchará á Malta, Gibraltar y Southampton, será mandado por el general Wolseley.

Bruselas 22.—No bastan las severas medidas que se han tomado para evitar las numerosas deserciones de poloneses y otros extranjeros que se pasan al ejército turco.

París 22.—Ayer hubo Consejo extraordinario de ministros, en el que se debió acordar la época en que habrán de verificarse las elecciones generales.

Bucharest 22.—La crisis ministerial se ha desvanecido.

Berlin 22.—Mañana probablemente hará Alemania importantes declaraciones acerca de la guerra.

San Petersburgo 21.—Un manifiesto del czar coincidirá con el paso del Danubio.

Austria hace grandes preparativos para la ocupación de la Sérvia.

Viena 22.—Seis grandes trasportes cargados de infantería de marina y de material de guerra han salido de Cronstadt para unirse á la escuadra acorazada, con objeto de intentar un desembarco en las costas de Albania.

Londres 22.—Los diarios ingleses publican despachos de Asia fechados ayer que manifiestan que los rusos han intentado varias veces tomar el fuerte de Tamar, sin poderlo conseguir. El domingo empezó de nuevo otro ataque con los mismos resultados.

París 22.—Mouktar-pachá ha recibido un refuerzo de 11 batallones de infantería y siete escuadrones de caballería, preparándose á tomar la ofensiva y marcha sobre Kars. Su frente se extiende de Olti á Erzerum.

Los albaneses han ocupado la línea de defensa rusa.»

El «Imparcial» del sábado publica el siguiente telegrama de París, reseñando la sesión celebrada el 22 por el Senado francés.

Dice así:

«La sesión celebrada hoy por el Congreso de Versalles carece de importancia.

Abierta la del Senado, Mr. Fourcher dirige una pregunta al gobierno sobre la orden enviando al almirante Faurex á la estación naval del golfo Juan, hecho que relaciona con una entrevista del embajador de Berlín.

Se aprueban los créditos de liquidación sobre gastos militares.

Ocupa la tribuna Berthauld, de la izquierda. Dice que su parecer en la comisión ha sido oponerse al voto que pide el presidente de la república, y que es su deber sostenerlo ante el Senado, porque cree que, entre otros males, la disolución defrauda, en las presentes circunstancias la última esperanza de los hombres sinceramente conservadores, que aceptaron con lealtad, aunque sin entusiasmo, la Constitución.

En opinión del orador, el voto favorable del Senado va á plantear mas bien que esta ó aquella fase de una crisis parlamentaria, la lucha entre la república y la monarquía, bajo cualquiera de las tres formas que representan los diversos partidos coaligados en el poder, y la lucha también entre la sociedad civil y el clericalismo. (Aplausos).

Insiste en que envuelve un combate de carácter religioso, en prueba de lo cual lee varias declaraciones del «Univers» que tienden á legitimar el acto de 16 de mayo, fundándose en que ha puesto término á los peligros de que se veía amenazada la

religion.

Todavía tiene otro carácter el voto que se nos pide—añade Mr. Berthauld—y es que pone el Senado por encima del sistema parlamentario, cosa que en su opinión declara inequívocamente el mismo mariscal por su carta al jefe del último ministerio. Se ocupa en breves palabras de esta carta, con propósito de demostrar que es un documento anti-constitucional.

No creo—dice—que haya conflicto alguno entre el presidente de la república y la Cámara de diputados; pero aun suponiendo que lo hubiera, la disolución no le resolvería sino provocando otro conflicto mas grave entre ambas Cámaras, porque ¿cómo podríamos creernos, nosotros representantes fieles de la opinión del país, si el país nos contesta eligiendo nuevamente la Cámara que vamos á disolver, ú otra cualquiera en que tengan mayoría los elementos contra los cuales se pide la disolución?

La verdad es—añade—que el Congreso no merece de nosotros una censura como la que envolvería este voto, después de haber hecho tantas transacciones y tantos esfuerzos para mantenerse en buena inteligencia con el Senado, donde acaso no hemos sabido corresponder á semejantes pruebas de moderación?

Cualquiera que sea el lenguaje de los ministros—continúa—no puede menos de inspirar serias inquietudes, porque con ellos renace la política del 24 de mayo de 1873, que se creía vencida para siempre.

Las elecciones van á tener mas alcance del que creéis. Por virtud de vuestras imprudencias, no se abren los comicios para escoger entre un ministerio y otro ministerio, sino para votar un plebiscito á cuyo fallo están sometidos de un lado la reacción y de otro la revolución. Con aquella el mariscal, con esta Mr. Thiers, ese gran ciudadano, cuyo nombre saluda hoy la Francia como una esperanza salvadora.

Si nuestro patriotismo no lo evita, puede decirse que el imperio está otra vez en Fontainebleau. (Aplausos en la izquierda).

Mr. Berthauld pregunta si una vez votada la disolución, el gobierno declarará el estado de sitio, cosa que solo incumbe al poder legislativo; qué género de medidas van á tomarse para apoyar las candidaturas oficiales; si se respetará la libertad de la prensa; si se ratificarán los tratados comerciales, y si se pensará ó se dará motivo para que el país piense en la guerra.

Añade que sentiría mucho ver mezclado el nombre del presidente en las candidaturas oficiales, porque esa sería la mejor confirmación de su juicio acerca del carácter plebiscitario que tendrán las elecciones.

¿Cuál va á ser el resultado de esta crisis? En su principio se asemeja á la de 1830; pero entonces un rey sustituyó á otro rey. ¿Con qué rey vais á sustituir ahora á la república! (Aplausos).

Brunet, ministro de Instrucción pública, respondiendo brevemente al discurso de Berenger en la sesión anterior, declara que la cuestión á su juicio está suficientemente discutida. (Interrupciones y protestas.)

El ministro insiste en ello, diciendo que ya se ha oído al mariscal y al ministerio caído, después de lo cual no queda mas sino esperar el fallo de la Francia.

Julio Simon hace algunas objeciones que producen diálogos violentos. Martel recuerda el asunto de las comisiones mixtas, cuyos hechos causaron tanta indignación: los califica duramente. (Nuevas interrupciones.)

El presidente duque de Audiffret Pasquier lo re-

conviene, invitándole á que explique sus palabras. (Continúa la agitación.)

Magnin califica este lenguaje de indigno é infame. (Gran desorden.) Dice que los conservadores se alarmaban de los progresos del radicalismo, cuyos esfuerzos no podían contener los ministros que iban pasando por el gobierno, mientras el verdadero jefe de la mayoría gobernaba desde el banco del diputado. (Grandes interrupciones.)

Magnin pronuncia algunas frases inconvenientes, y es amonestado.

Ocupa nuevamente la tribuna el ministro Brunet. Dice que se estaba comprometiendo la dignidad del mariscal. (El presidente le interrumpe.)

Califica de ilusorias las esperanzas que las izquierdas tienen en el triunfo, y niega que existan divisiones entre los conservadores, que, por el contrario, se hallan unidos por un odio común al radicalismo.

Tranquiliza á la Cámara acerca del supuesto golpe de Estado, y declara que Francia se halla á cubierto de semejante peligro. El gobierno, añade, no ha resucitado la candidatura oficial, pero tiene derecho á indicar á sus funcionarios, para que estos lo hagan al país, cuales son los verdaderos amigos del presidente.

No temais tampoco—prosigue—el estado de sitio, pues depende de que seáis ó no juiciosos.

Martel defiéndese de los ataques de que ha sido objeto, diciendo que le honran los que le censuran por haber blasfemado de las comisiones mixtas. ¡Bravo! ¡bravo! Explica los hechos y sus palabras.

Brunet dice que el que no condene las comisiones mixtas es indigno de entrar en la magistratura.

Laboulaye sube á la tribuna y dice que se ha pervertido el régimen constitucional, sustituyéndolo por el personalismo, y que si se obliga al presidente á cubrir la responsabilidad ministerial contra lo que sucede en todos los países constitucionales, se le colocará entre la humillación y la abdicación. (Las palabras del orador impresionan vivamente á la Cámara.)

Cordier pregunta cuando se harán las elecciones. El gobierno no contesta.

Son rechazadas varias enmiendas al dictamen.

Franchieu, de la extrema derecha, declara que los legitimistas pensaron abstenerse; pero vista la negativa del Congreso á otorgar las contribuciones directas, han decidido votar la disolución, á pesar de la desconfianza que el nuevo ministerio les inspira.

Puesta á votación, queda aprobada la disolución por 150 senadores contra 130. Mañana se decretará.

Los senadores republicanos van á dirigir al país un manifiesto.

El tribunal de apelación ha confirmado hoy la sentencia contra Bonet Duverdiere, alcalde de París, á quince meses de prisión y multa, por ofensas á Mac-Mahon.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 22.—Los rumanos, con un cuerpo ruso de 40.000 hombres, son los encargados de atacar á Widin.

Constantinopla 23.—Sigue el bombardeo entre Widin y Kalafat.

Los rusos abandonaron la isla que se halla delante de Pírgot.

Después del combate de Ostroz, los montenegrinos han evacuado la Herzegovina para defender únicamente su país.

Londres, 23.—Una nota del ministerio turco anuncia que dejará la navegación del Canal de Suez libre para los buques de las naciones neutrales pero

no para los de Rusia.

Constantinopla 23.—Los turcos han ocupado todo el Montenegro, obligando al príncipe Nikita á refugiarse en Cattaro, cerca de la frontera de Dalmacia. (Austria.)

Braila 23.—Seis mil rusos pasaron el Danubio frente Galatz.

Se ha acabado el puente de Braila.

La guarnición turca de Matelou se repliega.

Viena 21.—Los periódicos oficiosos de San Petersburgo pretenden que la quinta de 218,000 hombres decretada por el gobierno ruso no es una medida extraordinaria, pues dicha quinta se verifica todos los años. Si la de este año es mayor, depende de haberse disminuido los del servicio militar, y que por lo tanto se necesita un máximo anual de 190 á 220,000 hombres para cubrir las bajas.

Viena 22.—Se teme que los turcos, poco tranquilizados de la actitud de Servia, se adelanten á los rusos, pasando el Danubio y ocupando á Gladova.

Londres 21.—La crisis ministerial de Rumanía ha sido promovida por el elemento ruso, que seguramente obtendrá participación en el nuevo gobierno.

Verálles 21.—La Cámara de diputados se niega á votar las contribuciones directas, á pesar de las insistencias del ministerio, que ha hecho observar que los consejos generales (diputaciones provinciales) no podrán verificar el repartimiento en la legislación de agosto, como es costumbre.

Las izquierdas insisten en la necesidad de que se convoque cuanto antes á los electores para elegir una nueva Cámara.

El gobierno ha contestado á esto que él también desea convocar lo más pronto posible á los electores; pero que es de todo punto imposible reunir la nueva Cámara de modo que se puedan votar las contribuciones para el 15 de agosto.

Nueva-York 21.—Ayer estalló un terrible incendio en Saint-Johns (Nueva Bruswick).

El fuego ha durado hasta las tres de la madrugada de hoy, destruyendo los edificios públicos y particulares en una extensión de 200 hectáreas.

El viento ha propagado el voraz elemento, convirtiéndolo en cenizas casi todo el barrio comercial.

Las pérdidas se calculan en 15 millones de pesos fuertes.

Millares de personas han quedado sin asilo.

Madrid 24.

Durante la noche última se ha promovido un tumulto en los jardines del Retiro con carácter puramente teatral.

Destruyóse el moviliario y los aparatos de gas.

La presencia de las autoridades calmó el alboroto haciéndose una veintena de prisiones.

Mañana el Sr. Salamanca y otros harán preguntas en el Congreso sobre las ocurrencias del Retiro el sábado por la noche.

Crónica Local.

A las cinco y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo «Mahonés» con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

D. Pablo Soler.—Jaime Solá.—José R. Besgué.—Jaime Verdura.—Bartolomé Verdura.—Bartolomé Vallespir.—José Begué y un hijo.—Lorenzo Sintés.—Manuela Lasaleta.—Petra Roselló.—Francisco Prieto.—José Castellá.—Honorato Manera.—Antonio Sol.—José Estela.—Emilio Pou.—Un carabiniero, su esposa y dos hijos menores, uno de ellos de pecho.—Total 20 pasajeros.

El viernes por la mañana llegaron á Palma los peregrinos de Roma que han hecho el viaje

con el vapor «Francolí» llegados el jueves por la tarde en el puerto de Alcudia. La peregrinación según noticias se ha verificado con felicidad y sin que ocurriera ningún incidente desagradable á los que en ella tomaron parte.

En la mañana de hoy y á bordo del vapor-correo «Mahonés» han llegado á esta ciudad nuestros respetables amigos los señores Pou, Prieto y Manera pertenecientes al ramo de obras públicas y don Lorenzo Sintés, Canónigo de esta diócesis.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado el 16 de este mes, han salido premiados con 400 pesetas cada uno los billetes espendidos en esta ciudad números 1,452, 16,933 y 18,540.

Ha sido nombrado Jefe Económico de las Baleares D. Luis Martínez de Hervás, llegado á Palma ayer en el vapor-correo de Valencia.

Leemos en la «Correspondencia de España» del sábado lo siguiente:

«Por el ministerio de la Guerra se ha mandado trasladar á la plaza de Mahon la residencia del brigadier Carmona.»

Por parte telegráfico se sabe la feliz llegada á Puerto-Rico del vapor José Baró, siguiendo el miércoles último su viaje para la Habana.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Ciudadela 25 de junio de 1877.

Aunque desprovistas de accidentes extraordinarios y de circunstancias especiales, han transcurrido las fiestas de San Juan en esta ciudad, dejándonos muy agradables recuerdos, máxime no teniendo que lamentar desgracia de ningún género con los peligrosos é interesantes juegos que se vienen practicando.

Era de ver el magnífico panorama que presentaba el anchuroso paseo de San Juan en la tarde de ayer con tanto indómito caballo, hábilmente dirigido; con tanta muchedumbre de gente en completa animación; con tantas huertas de regalo atestadas de espectadores y coronadas por innumerables quitasoles que lindas manos sostenían para resguardar hermosos rostros de enemigos rayos..... Aquí la música despidiendo interesantes marchas; allí corceles repugnando el freno y encabritándose de continuo; por una parte la usanza antigua en su genuina manifestación; por otra el entusiasmo de los campesinos y la algazara de los muchachos, todo formaba un conjunto singular de belleza y extravagancia, de anomalía y encanto que refresca el ánimo con agradables sensaciones.

Principian las fiestas el domingo anterior al día del Santo, en que se reúnen en casa del mayordomo caballero los demás mayordomos vestidos con frac y calzon corto, sombrero tricorno y espadín, los cuales acompañados después del pregonero, vestido también á la antigua, tocando el tamboril y el caramillo, y de un hombre vestido con pieles y con un cordero acuestas, representando el Bautista, precedidos de la tradicional bandera encarnada, salen con el doble fin de invitar á las personas más notables de la ciudad y cuestas por el refresco.

La víspera de San Juan se pasa también entre paseos y corridas. Por la noche se ven todas las calles de la población iluminadas con innumerables fogatas, cuyo combustible se distribuye de antemano á nombre y á espensas del *caixer seño*, el cual corre asimismo con todos los demás gastos de la función.

Privilegio, pero privilegio inocente será el consi-

derar como vinculada en una sola clase el cargo de mayordomo caballero ó *caixer seño*; pero aquí no se trata de exenciones ni de inmunidades ni de cosa parecida. Aquí se trata de pasear á caballo; un gusto inofensivo y no muy halagüeño, que digamos. Y como á un gustazo, un trancazo, de ahí resulta para el mayordomo un desembolso considerable; para el pueblo un espectáculo gratuito y un alegrón para las arcas municipales que, á decir verdad, no están para fiestas.—Z.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 22 de junio de 1877.

Muy señor mío: El tema obligado de todas las conversaciones es hoy en ésta la actitud que acaban de tomar los cuerpos colegisladores de la nación vecina en el espinoso asunto de la disolución de la Cámara de diputados, pedida en el mensaje del Mariscal Mac-Mahon y tan enérgicamente rechazada por las izquierdas. Parece fuera de duda que ese grave acto se efectuará en breve, teniendo el Gobierno como tiene la mayoría del Senado de su parte; y es aquí opinión general que de las últimas borrascosas sesiones de la Cámara, y de las disensiones que según el telégrafo nos dice existen en el seno del actual gabinete, van á surgir graves complicaciones, que iniciarán un período de agitación y de trastornos, vaticinado fundadamente por algunos periódicos de París que han sido suspendidos. Los acontecimientos se suceden con una rapidez vertiginosa, y las consecuencias que van á producir las decisiones del Senado son incalculables.

La guerra de Oriente continúa desarrollándose con alguna lentitud. Telégramas de buen origen dan por segura la actitud bélica de la Servia, al mismo tiempo que afirman las probabilidades que existen de que Turquía pida la paz, en cuyo apoyo aducen el testimonio de un despacho oficial de Constantinopla que habla de una entrevista celebrada entre el Sultán y Mr. Layard, en la cual éste le ha instado vivamente para que formule las bases de un armisticio, de cuya idea son partidarios todos los ministros del Sultán, excepto solo Redif-Bajá.

Van desvaneciéndose afortunadamente los rumores que circularon estos días sobre la aparición en algunos viñedos del campo de Tarragona del *Phylloxera vastatrix*. A Dios gracias este terrible huésped no nos es conocido más que de nombre, y es de desear que no venga nunca á diezmar con su presencia nuestros fértiles campos.

En la tarde de ayer hubo que lamentar algunas desgracias producidas por el hundimiento de un arco que estaba en construcción en los almacenes que edifica la Empresa de los Docks en el camino del Cementerio. El número de víctimas asciende á nueve, entre ellas dos muertos, que fueron trasladados al Hospital civil, después de instruirse las primeras diligencias judiciales. Acudieron al lugar del siniestro algunas autoridades y se dió orden de suspender las obras.

En el momento de cerrar la presente está efectuándose con toda pompa la traslación de los restos del eminente literato don Buenaventura Carlos Aribau, inspirado autor de la célebre *Oda á la Patria* que fué la primera manifestación de la nueva literatura catalana. Los llorados restos del distinguido escritor descansarán, provisionalmente, en una urna colocada en la capilla mortuoria de este cementerio frente á la que ocupa el eminente filólogo don Antonio de Campmany.

Queda á la carga el vapor «Rita» para la Habana: antes del 30 se anunciará otro para el mismo destino.

Los fondos públicos siguen bajando. Ayer noche cerró el 3 p. S de la Deuda interior á 10'25. No sé en que parará esto.—F. C. B.

Sociedad Recreo Mahonés.

Debiendo tener lugar la cuarta función el jueves próximo 28 del corriente, se avisa á los Sres. Socios de la misma para la reunion general que se celebrará en el teatro de esta ciudad á las 4 de la tarde del dia de mañana, con objeto de sortear las localidades y admision de socios.

El programa de dicha función es el siguiente:

1.º La comedia en un acto titulada **MARINOS EN TIERRA.**

2.º La aplaudida pieza en un acto **EL MAESTRO DE BAILE.**

Y 3.º El juguete cómico **LA CASA DE FIERAS.**

Mahon 26 Junio 1877.—P. A. de la J. D.—El Secretario, J. Valls.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Juan y Pablo hermanos mrs.

CULTOS.

Corre de Maria.—Mañana se hace la visita a Ntra. Señora de los Desamparados en San Antonio.

En las R. Concepcionistas, continúa al anochecer los piadosos cultos de Mes de Junio dedicados al S. Corazon de Jesus con plática moral esta noche y espuesta S. D. M.

En la ermita de San Juan por la tarde se reza el S. Rosario y despues se cantan los gozos en honor del propio S. Juan Bautista.

Santo de mañana.

S. Sisto papa, S. Zoilo, y los 7 durmientes mártires

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 26

De Palma en 1 dia vapor-correo «Mahonés,» c. d. Juan Tomás, con 17 trips. y 20 pags. varios efectos y la correspondencia.

De idem en 8 dias balandra «Antonieta,» patron José Ortega con 5 trips y varios efectos.

Despachados el 26

Para Barcelona con algodón Pera. Jnanita c. D. José Pagés con 12 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS de mañana.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 34 minutos de la mañana —Pónese á las 7 horas, y 32 minutos de la noche.

LUNA.—Sale á las 8 y 31 minutos de la tarde. —Pónese á las 5 y 2 minutos de la madrugada.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 25.—06:50 t.

Mahon 26.—7:27 m.

En el Congreso continúa la interpelacion sobre los sucesos ocurridos en los jardines del Retiro. El Sr. Romero Robledo defiende la conducta de la autoridad.

Las tropas rusas han invadido Dubroudja.

Los turcos han evacuado Toulka é Isakscha.

Continúa el sitio de Kars. Interior, 10:55.

Madrid 25.—9:45 n.

Mahon 26.—7:42 m.

Se ha disuelto la Cámara francesa, debiendo tener lugar las elecciones á fines de Setiembre próximo.

Los rusos continúan avanzando, y los turcos replegándose.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera

Juez de 1.^a instancia del Partido de Menorca.

Hago saber: que el dia 20 de julio próximo y hora de las once de su mañana se procederá en este juzgado al arrendamiento en pública subasta por término de cinco años que empezarán á contar desde el dia veinte y nueve de Setiembre del corriente año y concluirán en igual dia del de 1882, de la finca rústica llamada Puigmal sita en el distrito de S. Clemente, de cabida tres cuarteras y tres barcillas, tierra de cultivo y una barcilla y un almud de monte bajo, propia del incapacitado Benito Vinent y Olives, bajo el tipo de doscientas veinte y cinco pesetas anuales y con el arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la escribania del infrascrito actuario; pues así lo tengo mandado á instancia de Ana Vinent y Olives como curadora ejemplar de dicho incapacitado.—Dado en Mahon á diez y ocho de Junio de mil ochocientos setenta y siete.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: que el dia 28 de Julio próximo á las once de la mañana se venderá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, el prédio «Forregut vell» del término de Mercadal perteneciente á la testamentaria de D. José Carreras y Vinent, de cabida de unas 80 cuarteras sembradio y diez idem inculto, con sus casas, molino de sangre, boyera, eras, pajar y dotaciones, valorado en 61.500 pesetas: cuya subasta se efectuará con arreglo al pliego de condiciones que queda de manifiesto en la Escribania del infrascrito actuario y en la Secretaría del Juzgado municipal de Mercadal.—Dado en Mahon á 25 de Junio de 1877.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA.

El fundador y director del mismo, Dr. D. Francisco Cardona y Orfila, Pbro., hace público, á los fines oportunos, como continúa al frente de dicho Establecimiento escolar, en la propia espaciosa casa donde lo abrió—Bastion 15—y con los mismísimos ramos de instruccion: de párvulos, primaria elemental completa, y ampliada y superior; conferencias de todas las Asignaturas de 2.^a Enseñanza, y Latinidad y Humanidades, incorporadas al Seminario Conciliar del Obispado; contando para todo ello con personal ilustrado suficiente y material abundante. Declara además el Sr. Cardona no haber ocurrido en su liceo otra novedad, ó variacion, que la de separarse el jóven D. Ambrosio Carabó; cuya clase desempeña ya el mismo citado Director, alternando en esta y en la de párvulos, á tenor de las materias, con el instruido diácono Rdo. Sr. D. Matías Nuza, al cual ausilia á su vez el práctico ayudante don Juan Grandio.

Para cuanto otro interese á los Sres. Padres de

familia, véanse estos con el Director, en el Colegio, ó en su casa—habitacion: calle del Horno, 23.

Alcaldía de Mahon.

PRESTACION PERSONAL.

Resueltas por el Ayuntamiento todas las reclamaciones presentadas durante el tiempo que ha estado al público el padron de la prestacion personal del corriente año, dicha corporacion lo ha aprobado en sesion del dia 29 de Mayo próximo pasado. En su consecuencia desde el dia de mañana de 9 á 12 de la mañana y en la planta baja de estas Casas Consistoriales queda abierta la recaudacion de dicho impuesto.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento de las personas que tengan que satisfacer cuotas por dicho concepto, en la inteligencia que las que no lo verifiquen dentro el plazo de 15 dias á contar desde el antecitado, quedarán sujetas á las penas que haya lugar. Mahon—26 de Junio de 1877.—El Barón de las Arenas.

Al Público.

Acaba de llegar á esta Ciudad el cononocido platero mallorquin Sr. Forteza con un rico y abundante surtido de pulseras, medallones, collares pendientes anillos etc. etc., todo de las mejores y mas acreditadas fábricas de Paris y Lóndres.

Pasa al domicilio de las personas que lo soliciten.

Vive Fonda de Jaques calle del Castillo.

LIQUIDACION.

Se hace todos los dias de los géneros y ropas para señoras, guarniciones y demas en la tienda de la calle del Arraval núm. 43.

Tambien se venden los armarios mostradores y todo cuanto en la tienda existe.

PETRÓLEO.

Desde el domingo 1.^o de Julio hasta 1.^o de Agosto próximos en el almacén de don Jaime Marqués, Rampa de la Abundancia núm. 35, se expendirá el PETRÓLEO

á 11 pesetas la lata.

Colegio de la Cruz.

El dia 2 del próximo Julio, desde 11 y 1/2 á 12 y 1/2 de la mañana, se dará principio á un curso preparatorio para el ingreso en el Instituto de 2.^a enseñanza, á cargo del profesor y Director del Colegio don Pedro L. Mora.

En el mismo colegio se admiten para la instruccion primaria, alumnos pobres, gratuitamente. Los pudientes pagarán una retribucion módica.

Para informes dirigirse al indicado profesor calle de San Fernando número 21.

D. Antonio Vinent y Victory abre

un curso, en su casa habitacion calle Puente del Castillo núm. 32, de las materias siguientes:

1.^o Enseñanza primaria completa, mañana y tarde.

2.^o Matemáticas de once á doce de la mañana.

3.^o Teneduría de libros, durante la tarde.

Para mas informes avistarse con el citado profesor, quien enterará tambien de las retribuciones respectivas á cada asignatura.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.